
ご意見等（要旨） 意見等に対する町の考え方

1

大岳センターは出来れば町有施設として維持管理

をお願いしたい。

現状まだ新しいが今後老朽化して建て替える場合

にはどのように考えればいいか

施設の利用が地元区に限られるため、譲与についてご理解をい

ただきたいと考えております。

将来の建て替えについては、町の補助金（建設費の1/3）をご

活用ください。

2

栄保育園、海瀬保育園統合移転とあるが両園とも

今後の扱いは町としてどのように考えているか。

海瀬保育園は　茂来館が現在手狭　茂来館の機能

を拡張する場合のことを考えスペースとして残し

栄保育園の所へ海瀬を統合すれば良いと思う。

栄保育園、海瀬保育園の統合場所については、今後検討するこ

ととなりますので、ご意見を参考とさせていただきます。

3

本計画では、インフラを除く計画を策定していま

すが、更新費用総額ではインフラが53%、公共施

設が47%とほぼ同比率となっていますので、財政

負担を考慮するには両者を一体的に検討すべきで

あり、公共施設（いわば建物）のみで廃止・存続

を検討するには不十分感が否めません。特にイン

フラについては短期的な計画変更・コストコント

ロールは難しく、より長期的視野で更新だけでな

く残念ながら縮小や廃止が不可欠な状況と思いま

す。場合によっては居住エリアを制限しインフラ

コストを抑えていく手法も必要ではないかと感じ

ており、インフラ計画については、そのような手

法にまで踏み込んだ計画を期待します。

インフラのうち、橋梁につきましては、既に策定済みの「佐久穂

町橋梁長寿命化修繕計画」により、適正な維持管理・修繕・更新

等を実施し、ライフサイクルコスト（施設の設計、建設から修

繕、改修、解体までのトータルコスト）の最小化に努めておりま

す。

4

総合管理計画において、佐久穂町は人口に対して

公共施設の延床面積比率が高い（県内平均比

34.6%過剰）となっております。何でもかんでも

減らせば良いとは思いませんが、図1-2を見る限

り佐久穂町は突出して高い部類に入ると思われ、

逆に本計画程度の削減で良いのか、不安になりま

す。

総合管理計画における縮減目標につきましては、今後３０年間で

公共施設等の維持更新に必要な金額と充当可能な金額を比較し設

定しております。今後の社会情勢の変化や財政状況により随時総

合管理計画の見直しを行ってまいります。

公共施設個別施設計画案に関する意見公募（パブリックコメント）の結果

　住民の皆様からいただいたご意見と、意見に対する町の考えは次のとおりです。貴重なご意見をありがとうござ

いました。（提出件数8件（提出者数3名））



5

高齢者福祉施設について、現状では高稼働と推察

されますが、2045年には老年人口は2020年比較

で78%の3,126人と予想されています。老年人口

比率は上昇していくが総数としては減少するとい

う人口推計を踏まえると、全施設を維持という計

画に対しては違和感を覚えます。

ご意見のとおり、老年人口の総数は減少が見込まれるため、施設

利用率等、今後の状況の変化により随時見直しを検討いたしま

す。

6

幼保・こども園について、減少に伴い統合という

のは理解できますが、限られた町の財政を未来

（＝子ども）のために振り分けることは意思を

持って行う必要があります。佐久穂町が子育てを

しやすい町を目指すのであれば、0～15歳の基

礎・義務教育に対する予算配分は教員確保・ICT

教育等で活用し総量は削らないで欲しいと思いま

す。

栄・海瀬保育園の統合にご理解いただきありがとうございます。

予算配分に関するご意見につきましては、今後の行政運営の参考

とさせていただきます。

7

雄大な自然という観光資源があるにもかかわらず

活かせていない佐久穂町にとって、乙女の森バン

ガローという建物は老朽化しているようなので廃

止しても良いと思いますが、場所としてはキャン

プ場等建物を最小限にしたうえで再活用できない

のか、と思います。

ご意見を参考とさせていただき、土地、建物を含め、民間活用が

可能であるか検討いたします。

8

役場八千穂庁舎について

Ａ．国道に面している利点を生かし、情報発信の

拠点として再生させる。

①ゴミステーションを国道側へ移設し、環境保護

の啓発拠点とする。

②表玄関はドライブスルー形式で情報を見たり手

にとれるようにする。

③電光掲示板を設置、大きな字で表示し、高齢化

対応の情報発信に活用する

Ｂ．役場の何室かを残し、小売店や臨時販売店と

する。また趣味などの発表場所として貸し出して

いく。さらに職員の研修場所としても活用でき

る。

八千穂庁舎につきましては、廃止後の活用方法を今後検討しま

すので、お寄せいただいた意見を参考とさせていただきます。

この他、個別施設計画以外への意見がございましたので、それぞれの担当課で参考とさせていただきます。


